
 
 
 
 

Niederschrift  
 
Gremium:     Sitzung am: 27.06.2011  Sitzungs-Nr. 12 
Ausschuss für  Umwelt und Energie -beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
Rathaus, Zi.: 126                 18.00 bis  19.30  Uhr  

 
 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
  
Herr  Jessel                   X                  a-i 
Herr  Schönfeldt                                                                                       X 
Frau Dr. Meier             X                  a-i 
Herr Prieß                     X                  a-i                                             
Herr Fischer                 X                   a-i                                                    
 
 
Teilnehmer der Verwaltung: 

 

Herr Lidzba, Herr Wegner (zu TOP 1) 
 

 

Gäste: 
keine 
 
Tagesordnung: 

 
a) Eröffnung der Sitzung 
  
b) Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit. 
 
c) Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
d) Billigung der Niederschrift der Sitzung vom  11.04.2011 
 
e) Einwohnerfragestunde 
 
f) Abwicklung der Tagesordnung 
 
  TOP 1  Haushalt 
  TOP 2  Stand Umbau Trafogebäude Hagenow Heide 
   
g) Anfragen der Ausschussmitglieder 
h) Informationen des Fachbereichsleiters 
i)  Schließung der Sitzung 
 
 
 
 
 
 



 
   a/b)  Der Ausschussvorsitzende Herr Jessel eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
           Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses 
           fest. 

c) Die Tagesordnung  wird einstimmig bestätigt 
d) Die Niederschrift der Sitzung vom  11.04.2011 wird ohne Änderungen mit 4 ja-Stimmen            
e) Entfällt 
f)  

 
TOP 1    Herr Wegner erläutert den Haushaltsplanentwurf 2012 für die Bereiche Feuerwehr und  
               Allgemeines Ordnungswesen. Die Planansätze der allgemeinen Haushaltstellen werden bis 
auf einige Anpassungen aus dem laufenden Haushalt übernommen. Die Bedarfsmeldung der 
Feuerwehrleitung wurde zunächst voll in die Planung übernommen. 
Die Ausschussmitglieder regen an, dass für das Feuerwehrjubiläum zumindest 10T Euro eingestellt 
werden sollten. Die Vorbereitungsgruppe der Feuerwehr sollte aber schnellstens das 
Veranstaltungskonzept fertig stellen. 
Die Feuerwehrschuhe sollten schrittweise beschafft werden analog wie die Helme, eventuell in 
diesem Jahr einige Testpaare. 
Herr Wegner weist besonders auf die steigenden Kosten der Fundtierversorgung hin. 
Herr Lidzba berichtet, dass die Veröffentlichung der Ausschreibung des Rüstwagens am 28. Juni 
erfolgen wird. Entsprechend der von KUBUS vorgelegten Terminplanung könnte der 
Vergabebeschluß Ende September gefasst werden.   
 

 

TOP 2    Der Umbau des alten Trafoturms in Hagenow Heide zu einem „Vogelhotel“ ist fast 
               abgeschlossen. Der marode Holzaufbau wurde vollständig entfernt. Innen wurden zwei 
Holzdecken eingezogen. In der obersten Etage werden je zwei Nistkästen für Schleiereulen und 
Turmfalken aufgestellt. Die mittlere Etage ist als Unterschlupf für Fledermäuse gedacht. Die 
Nistkästen werden von der GLP gefertigt. 
Fördermittel für den Umbau wurden von der Umweltgruppe der Evang. Kirchgemeinde Hagenow 
beantragt. Den notwendigen Eigenmittelanteil stellt die Stadt bereit. 
Betreut wird das Vorhaben von dem Vogelkundler Herrn Fehse. 
Langjährige Erfahrungen aus bereits verwirklichten Umbauten nicht mehr genutzter Trafogebäude 
zeigen, dass diese Nisthilfen sehr gut angenommen wurden.  
In der nächsten Ausschusssitzung  wird das dann komplett fertige Objekt gemeinsam mit der 
Umweltgruppe besichtigt. 
 
 g/h)   Herr Jessel gibt nochmals zu bedenken, dass bei der Planung der Ortsumfahrung die Belange  
          der Kleingärtner in der Anlage „Kiek mal röwer“ nicht aus den Augen verloren werden 
dürfen.  
In diesem Zusammenhang informiert Herr Lidzba über den in der vergangenen Woche 
eingegangenen Sachstandsbericht des Straßenbauamtes: 

- die Anbindung der Wohngebiete „An der Laak“ und  Kiez wird über einen vierarmigen 
Knoten  ausgebildet.      

- voraussichtlich wird im IV. Quartal 2011 nach der Linienbestätigung die Entwurfsplanung 
ausgeschrieben. 

Alle Ausschussmitglieder begrüßen diese Lösungsvariante gerade auch hinsichtlich der 
Erreichbarkeit des Wohngebietes „An der Laak“ und der Anbindung des Rathausparkplatzes. 
Für die Wittenburger Straße und die Hamburger Straße werden sich die Belastungen gegenüber 
dem jetzigen Zustand dann aber wenig verbessern. 

i) Gegen 19.30 Uhr schließt Herr Jessel die Sitzung 
 
 
gez.:   Jessel           gez.: Lidzba 
            Ausschussvorsitzender                 Protokollant 
 
 


